

## *Heckert le da lecciones a Liebknecht*

**León Trotsky**

**[9] de noviembre de 1930**

(Versión al castellano desde “[Heckert fait la leçon à Liebknecht](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky.  
Fritz Heckert, hijo de obrero, albañil; militante desde 1902, trabajador itinerante fijó su residencia en Berlín, Bremen y después en Suiza donde a través de su esposa entró en contacto con los bolcheviques; En 1912, en Chemnitz, donde dirigía el sindicatos de la construcción e hizo ir allí a Brandler; creó allí un grupo espartaquista poderoso y se unió al USPD, que dirigió localmente; arrestado en octubre de 1918, presidente del COS de Chemnitz en noviembre; miembro del KPD(S) desde su fundación arrastró a su interior a la organización de Chemnitz del USPD; suplente de la central en 1919, titular en 1921, adjunto al departamento sindical de la central; papel importante en los preparativos clandestinos en 1923; en octubre de 1923, ministro de economía en el gobierno sajón del Dr. Zeigner; miembro de la derecha ligada al centro, elegido al politburó en 1928; miembro del presidium de la IC a partir de 1928, representante en la ISR desde la IC; gravemente herido por los SA en 1931; muere en Moscú y su urna funeraria es colocada en el muro del Kremlin. P. Broué, *Révolution en Allemagne (1917-1923)*, Les Éditions de minuit, París, 1971, *página* 910.)

Fritz Heckert escribe, sobre la derrota de la revolución alemana en 1918-1919, en un artículo de aniversario del periódico *Pravda*: “Fue un gran error que la Liga Espartaco se considerara solo como un grupo de propaganda dentro del partido socialdemócrata”. Más adelante, acusa a Karl Liebknecht, Rosa Luxemburg y Leo Jogiches de “no haber entendido el papel del partido revolucionario”.

Hay una pizca de verdad en esta observación, aunque se expresa de manera pedante y fuera de contexto histórico. Pero eso no es lo que nos interesa por el momento. Si se puede considerar un error que Rosa Luxemburg y Karl Liebknecht mantuvieran a los espartaquistas como una fracción revolucionaria dentro del partido socialdemócrata durante demasiado tiempo y, al hacerlo, impidieron el triunfo de la revolución alemana, ¿qué hay que decir entonces de aquellos caballeros que obligaron al joven Partido Comunista de China a entrar en un partido puramente burgués, a inclinarse ante su disciplina e incluso a renunciar a su deber de oponer el marxismo al sunyatsenismo?

Pero ese fue precisamente el crimen que cometió la dirección de la IC en 1927-1928. Y Fritz Heckert defendió sin vacilaciones esa política criminal del bloque de derecha y centro contra la Oposición de Izquierda. ¿No debería ser un poco más prudente en sus comentarios sobre Karl Liebknecht y Rosa Luxemburg?

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)